
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 24 LUGLIO 2020 

Il giorno 24 luglio 2020 alle ore 19.00 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna in 

videoconferenza per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni Presidente  
2) Approvazione verbale 24/6/2020  
3) ADR Emilia Romagna 
4) Analisi bilancio preventivo 2020  
5) Richiesta patrocinio Festival “Mente locale” ed eventuale collaborazione  
6) Analisi tesseramento e ripresa attività sezioni  
7) Situazione Cava di gesso Monte Tondo  
8) Varie ed eventuali. 
 

Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri e i consiglieri Carlo Ferrari, 

Andrea Monti, Francesco Casanova, Antonella Focarelli e Antonella Lizzani. Sono inoltre collegati Vinicio 

Ruggeri, Fabrizio Russo e la presidente del collegio dei revisori dei conti Grazia Margherita Piolanti.  

Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 

 
1- Il presidente comunica che 

 
Il 14 luglio si è tenuta la cerimonia ufficiale di consegna delle quattro Panda ad ANPAS da parte del CAI 

centrale, presso la  sede di ANPAS regionale a Bologna, cerimonia molto sentita alla quale, oltre ai 

rappresentanti istituzionali, ha presenziato una significativa delegazione CAI.  Informa che l’evento è stato 

pubblicato su Lo Scarpone on line e ripreso da vari organi di stampa locali. 

Il 22 luglio presso la sede della Regione è stato presentato, da parte del prof. Figini (Docente di Politica 
Economica presso l’ateneo bolognese), il report finale della ricerca “Per una rigenerazione dell’Appennino 
Tosco-Emiliano: turismo, sostenibilità e sviluppo territoriale nel parco Regionale del Corno alle Scale”. 
Poiché l’evento ha visto una scarsa partecipazione (visti il poco preavviso, la concomitanza con le ferie estive 
e le limitazioni Covid) il presidente propone di organizzare una ulteriore presentazione in autunno. 
All’evento è stato dedicato un articolo del Resto del Carlino Bologna, uscito il giorno successivo, oltre alla 
diffusione su Lo Scarpone. 

In merito alla questione del “Sentiero del Partigiano Janosik” (Strabatenza, Bagno di Romagna, FC) informa 
che, sentiti i presidenti CAI di Forlì, Ravenna e Cesena, risulta che il sentiero non sia in carico al CAI e che 
non sia inserito nella convenzione con il parco delle Foreste Casentinesi. Pertanto provvederà a rispondere 
in tal senso  all’Avv. Giovannini. 



Infine informa che sta preparando la lettera da inviare al Sindaco di Fanano in merito al transito 
indiscriminato lungo la strada che porta da Capanna Tassone al Passo di Croce Arcana. 

 
2- Il verbale viene approvato 

3- L’ADR viene fissata sabato 10 ottobre (in contemporanea con il GR Toscana) a Carpi 

4- Il tesoriere illustra il bilancio preventivo 2020, sottolineando il fatto che si tratta ancora di un 

bilancio provvisorio in quanto il CAI centrale non ha ancora comunicato il contributo stanziato per le 

attività degli OTTO. 

5- Il CDR conferma anche per il 2020 il patrocinio al Festival “Mente Locale” 

6- Il presidente illustra la situazione relativa al tesseramento 2020: risultano iscritti 16.265 soci. Alla 
stessa data lo scorso anno erano 17.525 (-1.260 soci, che corrisponde a -7,19% rispetto all’anno 
precedente). Informa che alcune sezioni CAI non hanno ancora né riaperto le sedi né ripreso le 
attività ordinarie. 

7- Il presidente informa che Marcello Borsari (presidente OTTO speleo) ha partecipato lo scorso 16 
luglio all’incontro “Un confronto sui problemi ambientali della vena del gesso romagnola” che si è 
tenuto a Faenza presso il Parco del Museo Civico di Scienze Naturali, relativo alla cava di Monte 
Tondo, uno dei principali siti estrattivi di gesso in Europa, ma allo stesso tempo una delle zone di 
maggior interesse naturalistico e paesaggistico della nostra regione. La multinazionale Saint-Gobain 
PPC Italia S.p.A. ha richiesto un ampliamento dell’area di cava, con inevitabili impatti ambientali sul 
territorio.  Il presidente precisa di aver dato specificato a Borsari di tenere aggiornato il GR sul 
punto.  

8- Il CDR esamina l’ultima stesura del vademecum per la regolamentazione delle attività degli OTTO 

 

 
La seduta è tolta alle ore 21.00 

 

 

 

 

 

 

 


